

# LA VOZ DEL LORCA

ABRIL 2016

nº1

## Contenido

Las Sinsombrero: mujeres...	1
Pinsapar de Grazaema	2
Stop al bullying	2
La Profesora Patro	
Punto y seguido	2
Visita al IES Castillo Luna	3
Liga de recreos	3
Una visita a la residencia	3
Bienvenida de la Ampa	4
Enlaces	4

**“Ellas lucharon por los derechos de la mujer...**

**...estudiar a estas artistas que no tienen nada que envidiar a los autores masculinos.”**

## LAS SINSOMBRERO: MUJERES EN LA OSCURIDAD

Todos conocemos los autores masculinos de la Generación del 27: Rafael Alberti, Luis Cernuda, Lorca... Pero ¿por qué no conocemos a alguna mujer perteneciente a este grupo? Esto mismo se preguntaron los directores del documental **Las Sinsombrero** haciendo referencia a estas mujeres, pertenecientes al 27, cuyo trabajo no había sido reconocido con el mérito y la relevancia de la que sí disfrutaron sus compañeros masculinos.

El proyecto surge cuando se ponen en contacto dos productoras españolas para otorgar el mérito que merece este grupo de mujeres, quienes, a pesar de aportar a la cultura de nuestro país un trabajo con un gran valor literario y artístico, no fueron reconocidas y cayeron en la sombra en la Edad de Plata de nuestra literatura.

María Zambrano, Maruja Mallo o María Teresa León son algunas de estas escritoras y pensadoras. Ellas lucharon por los derechos de la mujer en una sociedad en la que, aunque no sufrían de una gran crisis o represión, se mantenían determinados esquemas sexistas que las discriminaban, se encontraban en peores condiciones que los hombres.

Por este motivo surge este documental que, como informó Manuel Jiménez Núñez, codirector, en un visionado del mismo en Puebla de Cazalla: “ha tenido un gran éxito y ha sido el primer paso para que en esta sociedad y dentro del sistema educativo español se empiece a estudiar a estas artistas que no tienen nada que envidiar a los autores masculinos”.

El documental puede ser visto en la *web de rtve* o en la *web Las Sinsombrero*. Además, el equipo de reparto está realizando múltiples visionados en muchos pueblos para su divulgación y para resolver las dudas que puedan ir surgiendo tras su proyección. En el último, en la Puebla de Cazalla, la actividad estuvo dirigida a alumnos de tercero y cuarto de la ESO de los dos centros de Secundaria de la localidad; tuvo un gran éxito, llenándose por completo la *Bodega Antonio Fuentes*, y recibió buenas críticas por parte de todo el público asistente.

**David Andrade (4º A)**





# Visita al IES Castillo de Luna

**“...los cursos de F.P.B., unos estudios muy válidos para un buen futuro profesional.”**

Los grupos de 1º y 2º de F.P.B. del I.E.S. Federico García Lorca realizaron una visita el miércoles 6 de abril al C.F.G.M. de Soldadura y Calderería del IES Castillo de Luna.

A lo largo de la misma se recorrieron las instalaciones y los alumnos recibieron información sobre el aprendizaje que se lleva a cabo en los cursos de F.P., unos estudios muy válidos para un buen futuro profesional.

La anécdota fue que se olvidaron de ella y tuvieron que improvisar los profesores, debido a una falta de comunicación entre los departamentos.

**José Antonio Gutiérrez y  
Juan Antonio Chacón**



Alumnos de FP Básica en el IES Castillo de Luna



## LIGA DE RECREOS (A FECHA DE 19 DE ABRIL)



En cuanto a las ligas de fútbol, cabe destacar que el curso de 1º A ha ganado todos los partidos disputados en su grupo, siendo líder de la clasificación de "Liga 1" con 12 puntos y contando en sus filas con los dos máximos goleadores: José Manuel Cabello y Javier Espinar. En la Liga 2 de fútbol, tanto 2º C como 3º B han hecho pleno de victorias. 1º FP ha sido descalificado por no presentarse a sus partidos de

Las jornadas 2 y 3. La liga de Voleibol se encuentra algo parada debido a la meteorología adversa de los últimos lunes y a la no comparecencia del equipo de 3º B en el último encuentro. Es destacable la derrota sufrida por 2º FPB ante 3º A por 34-27 el pasado 11 de Abril.

En la liga de Baloncesto, 2º FPB encabeza la clasificación

con 6 puntos en 2 partidos. Los encuentros aplazados por la lluvia se disputarán una vez acabados los que ya están programados. Se recuerda que las noticias, calendario, goleadores y demás noticias de la liga de recreos se encuentra en el tablón de anuncios junto a conserjería. ¡¡¡Mucha suerte a los participantes!!!

**Manuel Estrella**



## UNA VISITA A LA

## RESIDENCIA



El pasado 1 de abril, los alumnos de 3º B de Educación para la Ciudadanía visitaron la Residencia de mayores Nuestra Señora de Gracia, acompañados de su profesora, quien les explicó previamente la actividad: el relato de su vida pasada. Los ancianos recibieron al grupo en el salón, con alegría y con una buena sonrisa.

Algunos no se acordaban demasiado de su juventud, pero pudieron rescatar algunas historias interesantes: sus amigos, sus novias, la guerra, el trabajo del campo, el colegio, los hijos, la soledad...

La directora del centro les enseñó todas las instalaciones y recursos con los que contaban, y resultó una experiencia muy agradable.

**Claudia Andrade (3º PMAR)**

## PINSAPAR DE GRAZALEMA: UNA EXPERIENCIA INOLVIDABLE

El pinsapar es un monte donde hay árboles llamados pinsapos. Grazalema, Cádiz, es el único lugar de Europa donde hay esta especie arbórea.

En esta excursión participaron los alumnos de 2º y la FPB, acompañados de Carmen, la profesora de Educación Física, José Vicente, profesor de Inglés y Antonio Bueno, profesor de Tecnología. El recorrido hasta la cumbre es de unos 600 metros, con un camino de piedras, escalones, y una gran variedad de plantas. Una vez que

los alumnos subieron esa distancia, pararon en un pequeño llano a comer algo y a descansar. Seguidamente continuaron su andadura hasta llegar a otro llano, donde se encontraron con una enorme roca desde la cual se veía todo el paisaje, "la vista era impresionante", según cuentan los alumnos. Desde allí arrancaron de nuevo a caminar, esta vez hasta llegar a un llano enorme, donde había árboles. En este paraje estuvieron desayunando y aprovecharon para tomar el sol, ya que estaban muy cansados. Las vistas desde aquel lugar

eran preciosas y todo estaba muy tranquilo. A partir de ese momento volvieron a andar sin parar hasta llegar al pueblo de Benamahoma, donde los recogió el autobús de vuelta a La Puebla. Fue una experiencia inolvidable la que vivieron en este paisaje de ensueño.

**Ángela Bermúdez, María Serrano y Lorena González ( 2º ESO C)**



## STOP AL BULLYING

Los alumnos de 3º de PMAR han participado en el concurso de corto *¿Y tú qué opinas?*, convocado por el Ayuntamiento de La Puebla de Cazalla (Sevilla).

Ellos prepararon el guión con ayuda de su profesora Elena, y eligieron algunos lugares adecuados del centro para grabar; algunas escenas en la clase y otras en los pasillos del centro.

El corto *Stop al bullying*, cuya temática gira en torno al acoso escolar, fue entregado junto al corto de los alumnos de 4º ESO, en colaboración con Esther la profesora de Música titulado *Refugiados*. Toca tema de los refugiados de Siria, tan cercano en estos días.

Los alumnos de 3º han sido los ganadores del primer premio y los de 4º ganaron un premio especial por la temática

empleada. Ambos recibirán un lote de material escolar para el centro y un trofeo.

**Nekane Rodríguez(3º PMAR)**



## Punto y seguido

Hoy es un día importante para el IES Federico García Lorca, hoy nos hacemos un hueco, a través de esta publicación, en todos los hogares de nuestros alumnos. Con la edición periódica de LA VOZ DEL LORCA haremos llegar, a los miembros de esta comunidad educativa, aquellos eventos y acontecimientos de mayor relieve que se desarrollan dentro y fuera de las puertas de nuestro instituto, y de los cuales son partícipes mayoritariamente nuestros alumnos.

Pero lo más destacado de este hecho no es en sí misma esta difusión, sino más bien el trabajo que se lleva a cabo para la elaboración misma: el placer no está en el fin, sino en el proceso. Y por qué digo esto, porque son ellos los que con su esfuerzo, con su atención y con su trabajo han estado presentes en estas actividades y así han podido rescatar aquellos datos o informaciones que ahora aparecen aquí en forma de noticias y artículos, redactados por ellos mismos; son ellos quienes darán voz a LA VOZ DEL LORCA, y si no fuera por su empeño, nada de esto se haría, ni sería posible.

**Patrocinio Navarro**

## Ampa MARIANA PINEDA



ASOCIACIÓN DE MADRES Y PADRES  
"MARIANA DE PINEDA"

Desde el AMPA "Mariana Pineda" queremos dar la bienvenida a este medio de comunicación de nuestro instituto, "La Voz del Lorca", donde se recoge la vida del centro a todos los niveles.

Creemos que esta iniciativa permitirá dinamizar, aún más, el día a día de alumnado, profesorado, personal de administración y familias, uniéndonos en el objetivo común que todos perseguimos: una educación de calidad para los jóvenes que se forman en este gran instituto.

Os recordamos que en el AMPA estamos a vuestra disposición. El profesorado ya lo sabe y cuenta con nosotros cada vez que nos necesita, pero también nos gustaría que el resto de familias nos explicara cómo se siente en el instituto, qué problemas piensa que existen y qué mejoras podríamos poner en marcha.

Desde el año pasado trabajamos un grupo amplio de padres y madres para intentar desarrollar actividades, colaborar con el centro y solicitar mejoras a las diferentes administraciones, todo ello bajo las prioridades que nos marca el profesorado, en concreto, el equipo directivo del centro, que no se cansa de inventar y trabajar para que todo el alumnado aproveche este tiempo que deben dedicar a su formación.

Durante este tiempo hemos colaborado con el centro en diferentes iniciativas:

- La celebración del Día de Andalucía.
- La edición de los libros elaborados dentro del certamen de literatura que se lleva a cabo en el centro cada año.
- Hemos participado en la Escuela de Madres y Padres que se lleva a cabo en el centro y que nos gustaría que llegara a más familias, ya que se tratan temas muy interesantes para la Educación de nuestros hijos e hijas.
- La compra de libros para la biblioteca del centro.
- La instalación de aires acondicionados en diversas aulas.
- Aportación de 500€ para la compra de material deportivo para Educación Física.
- La celebración anual de la Graduación de nuestros alumnos y alumnas que finalizan su periodo formativo en el IES Federico García Lorca, con la entrega de orlas.

Pero aún queda mucho por hacer para conseguir que nuestro centro mejore cada día, tanto en instalaciones como en medios para trabajar la diversidad del alumnado que a él acude. Estamos dispuestos a seguir luchando por hacer que el IES Federico García Lorca se convierta en referencia de buenas prácticas educativas y pierda el estigma que alberga por el lugar donde se ubica.

Para ello necesitamos de la colaboración de todas las familias, alumnado, profesorado, personal de administración,... nosotros aseguramos que estaremos dispuestos y dispuestas para seguir trabajando desde nuestra asociación, donde esperamos a muchos más padres y madres que nos ayuden a crecer

### ENLACES

Facebook Ampa Mariana Pineda:

<https://www.facebook.com/ampamarianapineda1979/>

Página del IES Federico García Lorca:

<http://ieslorcalapuebla.es/>

Escuela Virtual de Familias de la Consejería:

<http://www.juntadeandalucia.es/educacion/webportal/web/escuela-de-familias>

Consejería de Educación de la Junta de Andalucía:

<http://www.juntadeandalucia.es/educacion/portals/web/ced>

### EVENTOS PRÓXIMOS:

**-MIÉRCOLES 27, 6 DE LA TARDE: PRESENTACIÓN DEL LIBRO CONTEXTOS**

**-JUEVES 28, III JORNADAS CULTURALES: Europa ¿Solidaria?**

**-La Puebla de Cazalla, Ciudad de museos**

**-5 DE MAYO, VISITA A LA FERIA DE LA CIENCIA DE 1º ESO Y 3º.**

**-DESDE EL 6 DE MAYO, VIAJE A MADRID.**

**-DEL 16-20 DE MAYO, ESTANCIA EN VILLADECIERVOS, 1º ESO.**

**TERCERA SESIÓN ESCUELA DE MADRES: Riesgos de internet. 16 MAYO/ 5 DE LA TARDE.**

